

Le « Canto General » du chœur de Laàs à Biarritz

Le chœur de Laàs se produira ce dimanche 10 octobre pour donner la représentation de son premier projet d'envergure, « le Canto General », œuvre du compositeur grec Mikis Théodorakis, sur des textes du poète chilien Pablo Neruda.

Hymne à la nature et la paix

Le chœur de la principauté, fort de ses 100 choristes, est le personnage central dans la mise en scène de ce poème épique en quinze chants. Reportée en raison des conditions sanitaires, elle connaît enfin un aboutissement à l'occasion de l'hommage rendu à Mikis Théodorakis, décédé le 2 septembre dernier.

À 17 h, depuis la Gare du Midi de Biarritz, retentira comme un hymne à la nature, à la paix, à la liberté. L'œuvre commune majeure du poète et du musicien, peint une immense fresque lyrique du continent américain, depuis les temps précolombiens jusqu'à l'histoire plus récente. Mikis Théodorakis et Pablo Neruda offrent une création d'exception qui ne peut laisser indifférent. Sous la direction de Jacky Rastoul, les artistes sur scène y symbolisent le peuple, y chantent la beauté de la terre « Nuestra Tierra », y dénoncent les oppressions et appellent à lutter contre les dictatures.

Les solistes Fanny Moullet (alto), Imanol Iraola (baryton) et les musiciens Nicolas Syros

(bouzouki) et Aurélie Samani (piano) créent un foisonnement de vie, de joie, de rythmes, une exaltation chorale.

Jouée dans des dizaines de pays

Le « Canto General » ou « Chant Général » est le dixième recueil de poèmes de Pablo Neruda qu'il commence à composer dès 1938. En 1969, ce dernier refuse d'être candidat à la présidentielle en faveur d'Allende. Il est consul à plusieurs reprises, puis sénateur avant d'être nommé ambassadeur de France où il rencontre en 1970, Mikis Théodorakis. Le musicien, libéré quant à lui des prisons grecques, est en exil à Paris. De 21 ans plus jeune que Ne-

ruda, il est militant comme lui. Élu au Parlement grec, il luttera notamment contre les trafics de drogue et le terrorisme. En 1973, à la mort de Pablo Neruda, Mikis Théodorakis compose, à la demande du président chilien Allende lui-même, sur des textes du « Canto general », cette œuvre magistrale qui sera jouée dans des dizaines de pays dans sa version originale.

→ Le dimanche 10 octobre à 17 h à La Gare du Midi (23 avenue du Maréchal-Foch) à Biarritz. Prix des places : 28 € et 10 € - de 12 ans. Réservations : office de tourisme de Biarritz (tourisme.biarritz.fr ou 05 59 22 44 66). Billetteries : Auchan, Carrefour, Cultura, Leclerc - ticketmaster.fr. Pass sanitaire obligatoire.